

Zentraler Kriminaldienst Hannover

4.2 K

Vorgangsnummer

200801745810-001

30047 Hannover, 12.12.2008

Postfach 4709

Tel.: 0511/109-5403

Fax: 0511/109-5450

Sachbearbeiter: Landsiedel, Polizeioberrat

Telefon: 0511/109-5459

Fax: 0511/109-5450

- 4.1 K -

Hannover, 12.12.2008

### Bericht

Während der heutigen Plenarsitzung des Niedersächsischen Landtages wurde der Unterzeichnerin und POK'in Wandscher, im Rahmen des Innenschutzes, vom Sicherheitsdienst des Landtages und durch Innenschutzbeamte des PK Schützenplatz, um 10.15 Uhr mitgeteilt, dass es zu einer Bedrohungslage zum Nachteil des Niedersächsischen Justizminister Busemann gekommen sei.

Dies sei einer Mitarbeiterin in der Pförtnerloge des Landtages aus dem Justizministeriums telefonisch mitgeteilt worden.

Es wurde mitgeteilt, dass eine nicht näher bekannt Person heute zum Landtag kommen wolle um sich dort anzuketten und in die Luft zu sprengen.

Dies habe die Person eigentlich gestern schon vorgehabt.

Erste Ermittlungen durch das PK Schützenplatz ergaben, dass am gestrigen Tage ein Anruf im Nds. Justizministerium bei dem persönlichen Referenten des Justizminister, Herrn Südbeck, eingegangen sei. Der Anrufer teilte mit, dass er vom Justizminister Busemann 400.000 Euro verlange und um 13.00 Uhr zwecks Übergabe am Ministerium sein werde.

Dies ist jedoch gestern nicht geschehen.

Diese Forderung soll nachdrücklich und mit einer Drohung im Sinne von Selbstjustiz gegenüber dem Justizminister geäußert worden sein.

Am heutigen Tage habe der Anrufer sich noch einmal gemeldet und erklärt, er werde heute zum Landtagsgebäude kommen und sich am Landtag festketten.

Weitere Ermittlungen beim Justizministerium, Herr Südbeck, durch das PK Schützenplatz ergaben, dass der Anrufer, Herr

Olaf Mertins

geb.: 06.04.1969 in Wolfenbüttel,

bekannt sei und schon seit längerer Zeit versuche, mit Herrn Busemann Kontakt aufzunehmen.

Nach ersten Informationen habe Herr Mertins durch Gerichtsverfahren 4.000.000 Euro verloren und mache das Justizministerium dafür mitverantwortlich.

Außerdem sei er hoch verschuldet und seine Familie habe sich von ihm abgewendet.

Daraufhin wurde der Justizminister Herr Busemann durch POK'in Wandscher über den Vorfall in